

Rencontres au Sommet



Une rencontre entre le Premier ministre arménien **Nigol Pachinian** et le président azerbaïdjanais **Ilham Aliev** a eu lieu dans le cadre du 6e Sommet de la Communauté politique européenne qui s'est tenu à Tirana.

Les deux parties ont souligné l'importance de parvenir à un accord sur le texte de l'accord de paix entre l'Arménie et l'Azerbaïdjan. Elles ont discuté de la situation actuelle et ont confirmé l'importance de poursuivre le processus menant à sa signature.

(...)

Nigol Pachinian a eu de nombreux entretiens avec ses homologues étrangers.

Avec le chancelier allemand Friedrich Merz, il l'a d'abord félicité pour sa prise de fonctions et lui a souhaité plein succès. Les interlocuteurs ont évoqué le développement de la coopération entre l'Arménie et l'Allemagne, ainsi que les questions liées à la signature de l'accord de paix entre l'Arménie et l'Azerbaïdjan.

Il a discuté des processus régionaux avec le Premier ministre polonais Donald Tusk, ainsi que des questions liées aux relations entre l'Arménie et l'Union européenne.

Avec la rencontre du chancelier fédéral autrichien Christian Stocker, les sujets liés au développement futur des relations entre l'Arménie et l'Autriche ont été échangés.

Avec la Première ministre danoise Mette Frederiksen les sujets liés au développement futur de la coopération entre l'Arménie et l'UE ont été abordés.

Il s'est également entretenu avec le Secrétaire général de l'OSCE, Feridun Sinililoglu, sur les processus en cours dans la région.



Avec le président **Emmanuel Macron**, les interlocuteurs ont hautement mis en valeur le développement dynamique des relations entre l'Arménie et la France, soulignant que les contacts de haut niveau et le dialogue politique constructif contribuent à l'élargissement de la coopération dans les domaines d'intérêt mutuel.

Les parties ont discuté d'un certain nombre de questions à l'ordre du jour des relations bilatérales, et ont également abordé les développements régionaux et internationaux.

En particulier, l'importance de la signature de l'accord de paix entre l'Arménie et l'Azerbaïdjan et de la mise en œuvre de mesures continues et cohérentes dans cette direction a été soulignée. Le président Macron a souligné le soutien indéfectible de la France au processus de paix, soulignant que la stabilité et la sécurité dans le Caucase du Sud sont d'une importance vitale pour la coopération régionale en général.

Au cours de la rencontre, les parties ont par ailleurs échangé des idées sur l'approfondissement des relations entre l'Arménie et l'Union européenne, ainsi que sur la promotion du programme de réformes démocratiques dans le pays.

Il a évidemment rencontré les dirigeants européens.



La présidente de la Commission européenne, **Ursula von der Leyen**, et le président du Conseil européen, **Antonio Costa**, ont félicité les dirigeants de l'Arménie et de l'Azerbaïdjan pour la finalisation du traité de paix ; et de déclarer : « C'est une avancée majeure. Et nous attendons avec impatience sa signature

rapide. L'UE est prête à investir dans la connectivité régionale et à rapprocher toute la région et notre Union. »



De même, il a rencontré **Kaja Kallas**, la Haute Représentante de l'Union européenne pour les Affaires étrangères et la politique de sécurité.

Les interlocuteurs ont discuté du développement futur de la coopération entre l'Arménie et l'UE et des questions liées à l'agenda actuel. Les parties ont salué les processus en cours visant à un développement constant des relations et ont souligné que des contacts actifs de haut niveau donneraient un nouvel élan aux programmes communs.

Ils ont également échangé sur le processus de négociation entre l'Arménie et l'Azerbaïdjan et ont souligné l'importance de la signature de l'accord de paix au profit de la stabilité et de la coopération dans la région.

Le chef de la diplomatie de l'UE a exprimé l'espoir qu'un accord de paix entre l'Arménie et l'Azerbaïdjan sera bientôt signé. « L'Azerbaïdjan et l'Arménie sont très proches de parvenir à un accord. Je crois qu'il est dans l'intérêt de tous qu'ils signent cet accord de paix, qui empêchera un nouveau conflit ».

Mme Kaja Kallas prévoit de se rendre prochainement en Arménie.



Nigol Pachinian a pareillement eu de brèves conversations le Premier ministre britannique Keir Starmer, le président turc **Recep Tayyip Erdoğan**, le Premier ministre hongrois Viktor Orbán, la présidente suisse Karin Keller-Sutter, la présidente moldave Maia Sandu, le prince Albert II de Monaco, le secrétaire général du Conseil de l'Europe Alain Berset, le Premier ministre andorran Javier Espot Zamora et d'autres collègues.

De son côté, le Secrétaire Général du Conseil de l'Europe, **Alain Berset**, a déclaré :



« Les négociations de paix entre l'Arménie et l'Azerbaïdjan sont très importantes. Le mois prochain, je m'entretiendrai avec l'Arménie et l'Azerbaïdjan. Nous devons travailler ensemble pour prendre les meilleures décisions pour la stabilité de la région. »